

# LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

Du Commerce, de la Finance, de l'Industrie, de la Propriété Foncière et des Assurances

VOL. XX

MONTRÉAL, VENDREDI, 4 JUIN 1897

No 14

2381... ABONNÉS RÉGULIERS... 2381

MOYENNE DE 1896

## Ça et là.

Epiciers, bouchers, charretiers et bicyclistes qui n'avez pas encore payé votre licence à l'Hôtel-de-Ville, hâtez-vous ! La tolérance d'un mois généralement accordée a pris fin mardi. Payez à César ce qui appartient à César, et vous ne connaîtrez pas les frais de poursuites qui augmentent affreusement le montant des taxes de licence. Allez ! le Trésorier de la Cité vous attend encore, et qui sait si demain.....

Nous ne voulons pas faire de la réclame à M. Wm. Jennings Bryan, le *big orator*, ex-candidat à la Présidence des Etats-Unis, avocat de la frappe libre de l'argent, etc..., cependant nous ne pouvons passer sous silence son passage à Montréal en qualité de conférencier.

M. Wm. Bryan est un des orateurs les plus marquants, quelques uns même disent le plus marquant des Etats-Unis. Il donnera demain, samedi soir, une conférence dans la grande salle du Windsor et beaucoup de nos lecteurs voudront sans doute entendre l'homme dont on a tant parlé pendant la dernière campagne présidentielle qui a amené son concurrent Wm. McKinley au pouvoir.

Un grand nombre d'immigrants venant du Dakota et de différents Etats de l'ouest, sont arrivés récemment à Winnipeg avec l'intention de se fixer au Manitoba qui leur offre plus de ressources, disent-ils, que les Etats-Unis. Avis donc à ceux de nos compatriotes qui, comme tous les ans, à pareille époque, seraient tentés d'aller chercher fortune chez nos voisins.

On annonce d'autre part que le nombre d'immigrants arrivés au Canada depuis le mois d'avril est beaucoup plus considérable que les

## LE PRIX COURANT

A. & H. LIONAIS, - EDITEURS-PROPRIETAIRES.

Chambre 401, Bâtisse "New York Life."

Téléphone No 2547. Boîte de Poste No 917

Montréal, Canada

### ABONNEMENTS

(Strictement payables d'avance.)

Montréal et Banlieue, un an \$2 00

Canada et Etats Unis, un an 1 50

France et Union Postale, un an (15 francs) 3 00

Tout abonnement est considéré comme renouvelé faute d'avis contraire 15 jours avant l'expiration.

L'abonnement ne cesse que sur un ordre écrit adressé au bureau même du journal.

Il n'est pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arrérages et l'année en cours ne sont pas payés.

Adresser toutes communications comme suit :

LE PRIX COURANT,

Montréal.

années passées : Cette situation contraste d'une manière frappante avec ce qui existe aux Etats Unis où l'on constate une diminution très notable dans le mouvement d'émigration chez nos puissants voisins.

Les monopoleurs spéculateurs en tabacs au Kentucky cherchent à détruire systématiquement les plantations de tabac dans certaines parties de cet Etat. Une circulaire est laissée sur place enjoignant aux fermiers de ne pas cultiver plus de quinze acres de tabac cette année, de façon à pouvoir contrôler la production et obtenir de meilleurs prix. L'an prochain, le prix moyen n'ayant été que de \$7 par cent, cette année. Les fermiers montent la garde pendant la nuit aux abords de leurs plantations.

C'est là une manière d'encouragement donné aux cultivateurs qui n'a pas encore été pratiquée au Canada, et qui, il faut l'espérer, ne s'implantera pas ici. Le but de cette protection originale n'est assurément pas d'enrichir le cultivateur, mais bien les monopoleurs qui ont d'énormes quantités de tabacs en entrepôt et dont ils espèrent, grâce à ces procédés radicaux, obtenir de bons prix dans un avenir prochain.

Un ami des bêtes s'est amusé à faire le dénombrement des chats existant à Paris, et est arrivé à un total approximatif de 240,000.

L'Etat alloue \$3 par an pour chacun des chats qui défendent les musées et les locaux des diverses administrations contre les rats et les souris.

A ce prix, les chats de Paris coûtent à nourrir trois millions et demi.

Il y a là une magnifique idée à creuser pour nos budgétivores. Jusqu'à présent nos comptes publics ne contiennent pas de rubrique affectée à l'entretien de chats municipaux, provinciaux ou fédéraux ; cependant, avec un peu de bonne volonté, on pourrait arriver à combler cette lacune. L'art d'élever des chats et de s'en faire des rentes fera place à l'élevage des lapins autrefois légendaire.

Les journaux de Québec sont remplis de doléances au sujet du terminus de cette fameuse ligne rapide dont, il y a quelques semaines à peine, ils vantaient sur un ton dithyrambique les avantages énormes, prodigieux, fantastiques pour le Canada tout entier.

Or, depuis qu'il semble décidé que Montréal sera le terminus de la ligne rapide, les intérêts du pays sont compromis, irrémédiablement compromis, au dire des mêmes journaux de Québec qui semblent puiser leur réaction dans les lamentations du prophète Jérémie.

Du moment que les steamers de la ligne rapide feront escale à Québec, nous nous expliquons difficilement ces récriminations de nos amis de Québec qui auront leur part de trafic.

A quoi bon ce périodique étalage de jalousie intempestive, si ce n'est à amuser la galerie ?